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香港文匯報訊（記者 帥誠 珠海報

道）珠海市委常委、副市長祝青橋昨日

會見外交部駐港特派員公署組織的外國

駐港領團、商會、媒體訪問團一行，他

透露，珠海今年共投資260億元人民幣

用於打造橫琴「新口岸」，珠海橫琴口

岸及綜合交通樞紐開發工程在探索「兩

地一檢」等創新通關模式方面也不斷作

出努力。為了方便港澳人士通關便利，

橫琴口岸已實行24小時通關制，拱北

口岸的開放通關時間也提早一小時。

訪問團昨日抵達最後一站珠海考察。祝青橋
在會見時介紹了珠海市發展情況，他表

示，珠海市作為中國最早的經濟特區之一，在
未來經濟發展中將充分利用好橫琴自貿區的優
勢，加強對外開放體制機制等方面的探索。

珠海港企多323家 增長99%
「珠海的另一大優勢就是毗鄰港澳，珠海的發
展離不開與港澳的合作，同時也將對港澳的發展
繁榮起到助推作用。」祝青橋介紹，今年以來珠
海新增港資企業323家，與去年同比增長99%，
這個驚人的增長說明香港已經成為珠海對外投資
的重要增長點。
在旅遊合作方面，珠海與香港已聯合在國際上推

介旅遊項目，形成香港、珠海打包式旅遊線路。
數據顯示，截至今年8月底，在橫琴註冊的港

澳企業達1,716家，區內各類企業總部已超過
1,000家。
隨着國家級新區、自貿試驗區、粵港澳大灣區
多區疊加優勢的凸顯，及港珠澳大橋年底通車
後，橫琴區位優勢再次提升，橫琴已經作好準備
承接大橋時代的巨大人流、物流、信息流、資金
流，也將進一步為香港產業外溢提供腹地。
祝青橋表示，希望各駐港外國領團、商會能夠
加大外資企業的推介力度，在港珠澳大橋通車後
促進各國與珠海的經貿交流合作。

謝鋒：「1+1+1>3」成效顯著
外交部駐港特派員謝鋒在會見中表示，去年外
交部駐港特派員公署創造了新的三方合作機制，
是內地城市加上港澳地區再加上「一帶一路」沿
線國家的三方合作，這種「1+1+1>3」的模式成
效顯著。此次訪問團也同樣採用「1+1+1」的模
式，將駐港領團、商會代表和媒體代表組團，
「這樣的團隊模式同樣效果顯著，今後還會繼續
採用這樣的組團方式。」

珠海260億打造橫琴「新口岸」
祝青橋：方便港人往來 口岸24小時通關

昨日上午，訪問團一行乘車來到港珠澳
大橋珠海段的橋面進行實地考察。港珠澳大
橋管理局黨委副書記、行政總監韋東慶詳細
介紹了港珠澳大橋在建設中採用的各種世界
領先技術，訪問團對此表現出極大的興趣，
並期待港珠澳大橋早日通車。
韋東慶介紹，港珠澳大橋之所以被稱為

一個集大成之作，每一個項目的技術都達
到了世界頂級水平。「在大橋建設期間，先後
有8個國家的專家團隊參與了大橋建設，從設
計到材料供應，監理到環境顧問等多個環節都
有外國專家團隊的參與。其中我們用到了日本的
焊接技術，橋面鋪裝則融合了日德英三國的技
術，頂推系統來自法國和瑞士，同時在這些技術
中我們也有所創新。」他認為，港珠澳大橋的成
功，是站在巨人的肩膀上完成的。

編制技術標準 整理出千項
為了將港珠澳大橋的技術傳承下去，港珠澳大

橋管理局正在編制大橋的技術標準，目前共整理
出了1,000項。韋東慶希望這些集聚了各國專家
心血的橋樑技術，能夠在今後世界各國的橋樑建
設中起到重要作用。
韓國駐港領團代表聽了情況介紹，連連稱讚。

他表示，自己到港履新僅七八個月時間，能來珠
海參觀考察，「有幸見到這一偉大工程十分欣
慰。」他表示希望中國的發展可以給世界帶來更
多機會，在技術和經濟發展上也對周邊國家產生
帶動作用，希望利用「一帶一路」規劃的機遇多
一些國家之間的交流。

■香港文匯報記者 帥誠 珠海報道
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「站巨人肩上」 集8國技術建橋

■珠海市委常委、副市長祝青橋（右一）
會見謝鋒（左一）率領的訪問團一行。

香港文匯報記者帥誠攝
■訪問團在港珠澳大橋實地考察。

香港文匯報記者帥誠 攝

■訪問團參觀珠海橫琴自貿區規劃建設展廳。 香港文匯報記者帥誠攝


